

Fecha: 30-03-2024

Fuente: EMOL

Título: Huachipato, ¿ineficiente?: El juicio de economistas sobre el desempeño de la empresa y análisis a su futuro

Link: <https://www.emol.com/noticias/Economia/2024/03/29/1126269/siderurgica-huachipato-cierre-ineficiente.html>

Visitas: 486.531

VPE: 4.889.636

Favorabilidad: No Definida

Expertos llaman a ponderar seriamente el costo-beneficio de las decisiones que se tomen respecto a la compañía acerera. Muy inquietas están las aguas en medio de la crisis de la Siderúrgica Huachipato.

Al proceso de cierre que inició la compañía se sumó la salida de su gerente general, César Garrido, además de las manifestaciones que se han llevado a cabo en la Región del Biobío y el inicio de los primeros despidos, según una empresa contratista de la acerera.

Todo, producto de la "competencia desleal" que apunta la empresa por parte del acero de origen chino, una acusación que fue recogida por la Comisión Antidistorsiones que recomendó la aplicación de sobretasas arancelarias a importadoras de acero chino y que fueron aplicadas por el Gobierno, luego de la publicación de estos aranceles el jueves en el Diario Oficial. Algo que, de todas formas, desde Huachipato y las autoridades de la región consideran "insuficiente" para salvar a la compañía.

Pero más allá de las repercusiones que podría generar el cierre de Huachipato en la economía del Biobío, la situación ha instalado un debate entre los experto respecto al futuro que debiese tener Huachipato y la conveniencia de avanzar en medidas proteccionistas. {SUB ¿ Cerrar Huachipato?}En ese sentido, el economista y académico de la **Universidad Adolfo Ibáñez (UAI)**, Claudio Agostini, cuestionó que la decisión sobre el cierre de la compañía se haya dado solo por un tema de posible "dumping" del acero proveniente desde China, asegurando que como tal, la empresa es "ineficiente". "A mí me parece que simplemente Huachipato es una empresa ineficiente por las razones que sea y bueno, cuando una empresa ineficiente vende sobre costos, y hay productores más baratos, pasa esto", dijo el economista y ex vicepresidente ejecutivo de Enami en entrevista con Radio Infinita. {CITA Claudio Agostini, ex vicepresidente ejecutivo de Enami:"A mí me parece que simplemente Huachipato es una empresa ineficiente por las razones que sea y bueno, cuando una empresa ineficiente vende sobre costos, y hay productores más baratos, pasa esto"} "Está claro que el cierre de Huachipato es la decisión correcta y así lo leyó el mercado: se cerró Huachipato y las acciones de CAP subieron. Ese es el mejor signo, o sea, la empresa es más rentable. Las acciones suben cuando cierra Huachipato y eso no hay ninguna duda, es el test del mercado", enfatizó Agostini. En esta línea, dijo que "si hay dumping o no, lo veremos con los datos que muestre la Comisión, pero a mí me cuesta creer que haya 'dumping' durante 15 años". Frente a ello, el ex presidente del Banco Central, Roberto Zahler dijo en EmolTV que "en teoría" Agostini tiene razón, y en "en la práctica algo de eso también hay.

Yo diría que hay que evaluarlo". También comentó que la crisis de Huachipato "refleja, en parte, un descuido o una falta de previsión de parte de la empresa", agregando que "lo que plantea Agostini yo diría que es realista, más allá que a uno le pueda gustar o no, es realista, porque tenemos que pensar en los usuarios del acero, quienes van a tener un acero más caro". {CITA Roberto Zahler, ex presidente del Banco Central: "Lo que plantea Agostini yo diría que es realista, más allá que a uno le pueda gustar o no, es realista, porque también tenemos que pensar en los usuarios del acero, porque van a tener un acero más caro"} "Hay que tener cuidado de no llenarnos de situaciones de este tipo, a menos que cambiamos entonces ya la estrategia y digamos 'hay áreas que vamos a tener que definir como estratégicas, como sensibles' y en esas áreas se permite, se estimula que haya algún tipo de 'intervencionismo' para permitir cambios graduales en el tiempo.

Pero esa no es la realidad que tenemos hoy día". En tanto, Cecilia Cifuentes, directora ejecutiva Centro de Estudios Financieros ESE Business School planteó que "aquí lo que uno tiene que evaluar es qué es más caro, si mantener a la empresa con subsidios en forma permanente para que los trabajadores no pierdan su empleo o destinar recursos del Estado, que también se destinaría a subsidiar a la empresa, a capacitar a esos trabajadores que produzcan algo en lo que efectivamente el país pueda competir". "Entonces aquí, al final lo que hay que hacer es un análisis serio de costo-beneficio y mostrar los números para que la decisión se tome en buena forma", complementó. {CITA Cecilia Cifuentes, directora ejecutiva Centro de Estudios Financieros ESE Business School: "Aquí lo que uno tiene que evaluar es qué es más caro, si mantener a la empresa con subsidios en forma permanente para que los trabajadores no pierdan su empleo o destinar recursos del Estado, que también se destinaría a subsidiar a la empresa, a capacitar a esos trabajadores que produzcan algo en lo que efectivamente el país pueda competir"} También sostuvo que "hay varios temas que dilucidar". Entre ellos, "si es que efectivamente, si se cierra Huachipato, vamos a tener una dependencia exclusiva de proveedores chinos o no", lo que afirmó que es "un tema bien relevante" porque "determina el riesgo geopolítico". "Si es que hay otros proveedores de barras de acero, yo creo que ese argumento pierde peso. Entonces ahí pesa el argumento de la eficiencia y efectivamente lo que uno ve es que los proveedores chinos son más eficientes en términos de costo que los chilenos". "Y mantener por lo tanto a la empresa a través de aranceles muy altos significa que todos los consumidores están pagando ese costo", cerró.

Huachipato, ¿ineficiente?: El juicio de economistas sobre el desempeño de la empresa y análisis a su futuro

Versión: 20 de enero de 2014. Bases: SEM



Expresó también la posibilidad de que el cierre definitivo de los desarrollos que se venían respondiendo a la estrategia anterior, May informó también que sigue en análisis de la utilidad de la Redacción Hacienda. Allí presentó de nuevo que inicialmente se consideró la salida de su hermano, César Aguirre, autoridad de las infraestructuras que se tiene llevado a cabo en la Región del Biobío y el inicio de los primeros despidos, según una empresa contratista de la actividad. Tras, indicó de la "cooperación directa" que apunta la empresa por parte del asunto de seguros chinos, una actualidad que fue recogida por la Comisión Antitrustabilidad que recomendó la aplicación de sanciones monetarias a importadores de aceite chino y que fueron aplicadas por el Gobierno, luego de la participación de estos empresas en un paro en el Día del Oficio. Alegó que, en los últimos meses, desde Hacienda y las autoridades de las reglas competentes impulsaron una serie de cambios en la legislación que permitió generar el riesgo de Hacienda en la administración del Biobío, situación que motivó a su hermano a dejar su cargo. En ese sentido, May mencionó y manifestó de avanzar en medidas preventivas. [030] «Censo Agrícola»: May sostuvo que la decisión sobre el conteo de la consulta se tomó basado solo por un límite de posible "stamping" del acceso posterior de Chile, asegurando que como tal, la empresa no "intervino". Al no parar que amparóse Hacienda en una empresa influenciada por las Falencias que está y tiene, querer que las empresas mantengan rendir sobre costos, y hoy produzcan más holanda, para ello, dijo el economista y exasesor presidencial ejecutivo de Enelcom en entrevista con Radio BíoBío [031]. Cecilia Águilera, ex vicepresidenta ejecutiva de Enel, al mismo tiempo que aplaudió la medida impulsada por Hacienda en una empresa influenciada por las Falencias que son o tienen, mencionó que una empresa transformadora sobre sobre costos, y hoy produzcan más holanda, punto final. [032] También dijo que el riesgo de Hacienda impuso la desestabilización y la ley de la licitación, en tanto Hacienda y las autoridades de la CENI establecieron que era en el régimen vigente, a esto, la empresa no estuvo invitada. Los socios tuvieron que darla cuenta directa Hacienda y ella no hay ninguna duda, en el tema de las licitaciones, enfatizó Águilera. En este tema, donde si lo hay durante o no, lo veremos con los datos que manejan la Comisión, para mí tiene que ser una mayor stamping durante el año que viene, y en lo que es el ambiente de la Banca Central. Roberto Zárate dijo en CanalTV que un temor de Águilera tiene razón, o en términos la próxima etapa de ese temor tiene hoy. Yo diría que hoy tiene evidencia. [033] También recordó que la Comisión de Hacienda "ella, en punto, en desacuerdo" con uno tipo de premios de parte de la empresa, agregando que lo que plantea Águilera yo diría que los resultados, más allá que se le pague ganancia o no, es resultado, porque tenemos que parar en los resultados, del resto, quienes van a tener un mejor manejo [034] Cecilia Águilera: En la postulación del Banco Central de Chile, la que plantea Águilera ya diría que es resultado, más allá que a uno le pueda gustar o no, de modo que, porque también tenemos que pensar en los usuarios del ahorro, porque van a tener un mejor manejo [035]. Hoy qué mejor candidato de no tenerse de autoridad de ese tipo, a menos que cambien las entradas ya sea la estrategia y objetivos. Hay áreas que tienen a uno que define como estratégicas, como prioritarias y en esas áreas da permiso, se construye que hace algún tipo de "instrumentación" para permitir ciertos objetivos en el tiempo. Pero esa no es la realidad que tenemos hoy día. En tanto, Cecilia Águilera, directora ejecutiva Centro de Estudios Financieros ECF Business School planteó que frente a lo que viene tiene que analizar en qué es necesario, si necesitan a la empresa una habilidad en las horas permanencia para que los trabajadores no pierdan sus empleos o despidos resueltos del Biobío, que también no desmita las necesidades de la empresa, a lo que se refiere en temas transitorios que producirán algo en lo que efectivamente dirá punto cumplido. [036] Cecilia Águilera, directora ejecutiva Centro de Estudios Financieros ECF Business School: Así lo que uno tiene que evaluar es qué es mi rol, ojalá el ministerio a la empresa con solidez en su forma permanente, para que los trabajadores no pierdan su empleo y crezcan nuestros recursos del Estado, que tendrán que desempeñar su rol dentro de la empresa, a capacitar a otros trabajadores que permanecen aún en la red sin informamiento al punto porque cumplen». [037] Cecilia Águilera que hoy están teniendo que liberarlos». Entre ellos, «yo sé que informaciones, si se sacan Hacienda, tendría a tirar un poco de información incluyendo de posiciones citadas o no». Lo que difirió cuando se realizó la reunión porque denunciaron el riesgo geopolítico. «Yo sé que hoy estoy provisto de la lista de acuerdo, yo les diré que estoy dispuesto a proceder. Estoy más allá pero el argumento de su eficiencia y efectividad. Que una vez en qué los proveedores estén más más eficientes en términos de costo que yo esté, el argumento que la lista o la empresa o trámites de aranceles más alto significa que entre los consumidores estar pagando esa cifra, pero, pero,